

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



El desgraciado arillero Juan Olmo Gutiérrez, que falleció ayer repentinamente en el correo descendente de Andalucía. Momento de ser levantado el cadáver por el Juzgado militar.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

Constitución de fianzas de contratos. Y en general todo lo que signifique

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy viernes 13 de Marzo 1925.

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Funciones extraordinarias de cinematógrafo.—Estreno de la interesante cinta de actualidad en una parte, **Novedades internacionales**.—Grandioso estreno de **La casa de la Troya**, versión cinematográfica de la beslísima novela de Alejandro Pérez Lugín, escenificada, dirigida y titulada por su propio autor. Hoy estreno de la 1.ª jornada, 6 partes, 3.000 metros.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy viernes 13 de Marzo de 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Éxito de la extraordinaria película en cinco partes, titulada **Corazón de niña**.—Éxito enorme de la segunda jornada de la gran película **Lady Hamilton** (El alma de Nelson).—Muy en breve estreno de la grandiosa producción, **Sesenta horas en zepelín**.

SALÓN RAMÍREZ

Funciones para hoy viernes 13 de Marzo de 1925

Desde las ocho y media en adelante.—Estreno de un precioso programa cinematográfico.—Éxito de la gran agrupación, **Adriani Alexis**, 5 señoritas y 2 caballeros.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 12 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	20,40
• a la sombra	16,60
• mínima	6,20
• media	11,40
Oscilación	10,40
Agua de lluvia en milímetros	00'00
Agua evaporada en milímetros	2,60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	750'70
Temperatura a la sombra	7'40
• de termómetro hmd.º	6'20
Tensión del vapor.	6'20
Humedad relativa.	85'00
Estado del cielo	casi c.
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventol.
Recorrido en 24 horas	201'00

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Precios de cotización del 10 de Marzo hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'80 pesetas.—Id. sin id., 5'08.—Ternera con hueso, 4'46.—Id. sin id., 5'96.—Machos, 3'36.

Aquí está toda vuestra confianza

para comprar vuestros cortantes, donde se afilan las máquinas de cortar el cabello y todos los demás cortantes; sin duda en esta casa hallarán las legítimas escopetas de caza, pistolas y composturas de las mismas. No dudar, la casa que vende las legítimas navajas de afeitar Domingo Díaz.

Espartería, 18.—Córdoba.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 117 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén. . 130 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Venta de casa en Pedro Abad

En subasta pública que tendrá lugar en el Juzgado de primera Instancia del Distrito de la Derecha de esta capital, el día 23 de Marzo actual y hora de las diez se enajenará la casa número ocho situada en la calle Nueva del expresado pueblo de Pedro Abad.

Informaciones de anoche

Intereses de la provincia

Sobre caminos vecinales

El alcalde de Priego, en representación de la Corporación municipal que preside, solicita la declaración de utilidad pública de los siguientes caminos vecinales:

1.º El que partiendo del kilómetro 11 de la carretera de Priego a Laque, termina en la aldea del Esparragal.

2.º El que partiendo del kilómetro 109 de la de Montoro a Rute, termina en la aldea Lagunillas, en el camino vecinal de Priego a Lagunillas.

3.º Prolongación del que partiendo del kilómetro 51 de la carretera de Monturque a Alcalá la Real, va a las Navas, hasta salir al kilómetro 20 de la carretera de Priego a Loja.

4.º El que desde el kilómetro 10 de la carretera de Priego a Loja vaya a empalmar al camino vecinal de Priego a Lagunillas, en su kilómetro 9.

5.º El que partirá a pocos metros de pasado el puente grande que existe sobre el río Salado, en el kilómetro 5 de la carretera de Priego a Loja, y terminará en el camino vecinal de Castellar, kilómetro 2, próximo al pozo del Prado.

Construcción del puente económico sobre el río Salado de Priego en el kilómetro 3 de dicho camino.

GOBIERNO CIVIL

Automóviles

Don Carmelo Noguera Trucios, de Belalcázar, solicita autorización para conducir automóviles.

—El automóvil número 85, de la matrícula de esta capital, ha sido transferido a favor de doña Francisca Gómez, vecina de Madrid.

—El alcalde de La Campana (Sevilla) remite oficio con instancia del vecino de la misma, Manuel García Gabella, sobre instrucción del reglamento de automóviles.

—El gobernador civil de Ciudad Real, remite oficio para notificación de denuncia al vecino de Villa del Río don Bartolomé Torralba Bastilla, sobre la interpuesta por la benemérita de Fuencaliente, como infractor del reglamento de automóviles.

Solicitud

Don Manuel Jurado Jiménez, vecino de Puente Genil, solicita extraer arena del río Genil y sitio llamado «Tarajal» para la construcción de obras en dicha población.

De minas

Don Antonio Fernández Gutiérrez, vecino de Torrecampo, cede sus derechos del registro minero denominado «Angelita segunda», del término municipal de Torre-

campo, al vecino de la misma don Antonio Martínez Ruiz.

—Don Antonio Martínez Ruiz, presenta escrito aceptando los derechos que le concede don Carlos Fernández Gutiérrez, sobre el registro minero «Angelita segunda».

—Don Miguel Poole Cordero, solicita la propiedad de 18 pertenencias de mineral de hierro con el título «Adelfilla», en término municipal de Hornachuelos, acompañando otro escrito con carta de pago de 235 pesetas, para optar al mencionado registro.

Un reglamento

Para su inserción en el registro correspondiente de este Gobierno civil, se ha recibido el reglamento del gremio de peluqueros y barberos de Pueblonuevo del Terrible.

Instrucción pública

Comunicación

Doña Marcelina Juana Rubio García, maestra sustituida de Soria, comunica a la sección administrativa de Primera enseñanza de esta capital, que no ejerce cargo alguno público ni retribuido, acompañando certificación del secretario del Ayuntamiento de aquella ciudad, para justificar tal extremo.

Traslado de local-escuela

Doña Dolores Serrano comunica a la sección administrativa que el colegio privado de niñas que dirige y que estaba establecido en la Travesía de la Ribera, ha sido trasladado por mejora de local a la calle Badanas, 4.

Posesiones

Ha tomado posesión del cargo de maestra auxiliar propietaria de la escuela nacional de niñas de Montalbán, de Córdoba, doña Dolores Crespo Laguna.

—También se ha posesionado del cargo de maestra nacional de Fuencubierta, doña Josefa Moyano Navarro.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestra auxiliar interina de Montalbán, doña María Jurado Moreno.

Aprobación de un contrato

El director general de Correos ha comunicado al administrador provincial de Correos y delegado de Hacienda, la aprobación del contrato provisional para la conducción diaria del correo en automóvil entre las oficinas del ramo en Belmez y su estación férrea, celebrado con don Antonio Cerezo Parra, por la cantidad de 3.400 pesetas anuales, cantidad que le será satisfecha a dicho señor, a contar del día 14 de Febrero último, en que empezó el servicio.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de La Rambla, por hurto, contra la procesada Carmen Ruiz Muñoz. Defensor señor García del Prado. Procurador señor La Cerda.

—Otra del juzgado de la Derecha por lesiones, contra Andrés Maya Heredia. Defensor señor Pavón y procurador señor Orti.

—Sección segunda. Del juzgado de Montoro, por hurto. Procesado Antonio Jiménez de la Torre. Defensor señor Velasco y procurador señor Guerrero.

—Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto. Procesado Reyes Much y otro. Defensores señores Mir y Velasco y procurador señor Guerrero.

Debut forense

Ante la Sala primera de esta Audiencia, presidida por el señor Badía, con asistencia de los magistrados señores Muñoz Cobo y García Zamudio, se ha visto hoy la causa instruida por el juzgado de Montilla, contra José Espada Gil y otro, por el delito de hurto.

Representó al ministerio público el abogado fiscal señor Areales, realizando con esta causa su primera defensa el joven y culto letrado don José Rodríguez Ruiz del Portal.

El nuevo abogado hizo gala de su competencia, pronunciando elocuente informe que fué elogiadísimo, pidiendo la absolución de sus patrocinados.

Nuestra felicitación y el deseo de que a este éxito una muchos en el ejercicio de su profesión.

Junta Provincial de Abastos

En el Gobierno civil nos han facilitado la siguiente nota:

«Se recuerda a los productores, almacenistas, fabricantes de harinas y tenedores de trigo, que el día 15 del actual expira el plazo para presentar en la Secretaría de dicha Junta, sita en el Gobierno civil, las declaraciones juradas de existencia de dicho cereal, siendo las horas de oficina de diez de la mañana a dos de la tarde.

A los que no cumplan con dicho requisito, se les exigirá la debida responsabilidad.

En memoria de un héroe

El director general de Administración local ha enviado al alcalde de Rute una instancia, promovida por don Francisco Martín, y que ha sido cursada a la Presidencia del Directorio Militar (Oficina de Manacocos), con objeto de que se dé el nombre del sargento del batallón de Cazadores de Arapiles número 9, Florencio García, gloriosamente muerto en campaña, a una calle de dicha ciudad.

Sección religiosa

Santoraj y cultos de hoy

Día 13.—Viernes. Santos Leandro, arzobispo; Cristina, vg. y mr.; Eufrasia, vg.

Vida de San Leandro.—Fue hijo de Severiano, Duque de la provincia Cartaginense de España. Aplicado a la carrera de las ciencias, hizo en ellas progresos correspondientes a su virtud. Aunque Leandro tenía grandes talentos para adelantar en las letras, siendo mayor su inclinación al retiro, abrazó la vida monástica. Hallábase Leandro gozando del retiro, cuando fue nombrado Arzobispo de Sevilla. Gobernando aquel reino el Príncipe Hermenegildo, hijo mayor de Leovigildo, Rey de los godos, que como su padre profesaba la secta arriana, logró convertirle al catolicismo, abrazándole con tal fervor que perdió la vida en su defensa, de orden del fanático padre. Hallándose éste cercano a la muerte, llamó a Leandro y le entregó a su hijo Recaredo sucesor en el reino, encargando a éste que siguiese en todo las instrucciones y consejos de aquel Santo, y mandándole asimismo que le vantase el destierro a todos los Obispos católicos. Luego que el Príncipe Recaredo se halló en estado de hacer prosperar la Religión católica, se convocó por consejo de San Leandro el tercer Concilio Toledano, donde este Santo acreditó el fondo de su admirable sabiduría y santidad. Finalmente, después de haber gobernado este gran Prelado su iglesia por espacio de cuarenta años, murió en el Señor el año 601 Pío IX le concedió Misa y Oficio de Doctor para toda España en el día 25 de Julio de 1870.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia del Salvador, y lo costea este día don Pedro Cadenas en sufragio por sus padres.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 13, viernes, a Nuestra Señora de los Remedios en San Lorenzo.

Cultos

En el Salvador.—Solemne quinario al Ecce Homo, vulgarmente invocado Señor del Arquito Real.

Convento de PP. Capuchinos.—A las ocho y media de la mañana, ejercicio del mes de San José. Todas las tardes a las siete menos cuarto Via Crucis.

A las ocho de la mañana se celebrará una Misa en el Altar del Santo Cristo de la Misericordia (pórtico de la iglesia) por los bienhechores que contribuyen a su culto.

En el Hospital de los Dolores.—A las 5,30 de la tarde ejercicios con manifiesto y sermón ante el Señor Crucificado. Predicará el P. Fray Salvador Reina C. A. O.

En la iglesia de María Auxiliadora.—A las 4,30 de la tarde, Via-Crucis y por la mañana a las ocho, Misa con Manifiesto y ejercicio de la buena muerte.

Real iglesia de San Pablo.—Solemne quinario que la hermandad del Santísimo Cristo de la Expiración consagra al Señor. Por la mañana, a las ocho, misa en el altar del Santísimo Cristo, con acompañamiento de armonium y Comunión de los devotos cofrades. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, letanía cantada y ejercicio propio, al que seguirá el sermón que predicará todos los días el Rvdo. P. Antolín S. Fernández, superior de los misioneros

del I. C. de María, terminando con la reserva solemne. Asistirá una brillante orquesta vocal e instrumental a solemnizar los actos del Quinario.

Conferencia para caballeros.—A las siete en punto de la tarde en San Hipólito, por el elocuentísimo orador P. José M. Aicardo que expone en el púlpito temas de extraordinario interés. (Por la mañana, a las ocho, hay un ejercicio piadoso para los caballeros que cada noche en número creciente acuden a las notabilísimas conferencias).

En San Pedro Alcántara.—Solemne novena a San José.—A las seis y media de la tarde.

Ejercicios cuaresmales

En la capilla parroquial del Sagrario.—Un cuarto de hora después de oraciones.

En San Miguel.—A la misma hora.

En San Pedro, el Salvador, en San Juan y en San Nicolás al toque de oraciones.

En San Francisco y en Santiago.—Un cuarto de hora después.

En San Lorenzo.—Media hora después de dicho toque.

FUNERALES

En la parroquia de San Nicolás y con la asistencia de numeroso duelo, se han celebrado hoy, a las once, funerales solemnes en sufragio por el alma de la respetable señora doña Julia Alonso Fernández, viuda de don Luciano Gisbert, catedrático que fué del Instituto general y técnico de esta capital.

Se hallaba presidido el duelo por don Paulino Seco de Herrera, rector de la parroquia citada y director espiritual de la difunta; por don Agilio E. Fernández, director del Instituto; por el presbítero don Mariano Grandia, catedrático de dicho centro; por don Antonio González Soriano, hijo político de la señora viuda de Gisbert; por don Manuel Varo Repiso, y en representación de LA VOZ por el decano de los periodistas don Mariano Martínez Alguacil.

Terminado el oficio y misa, numerosos amigos se dirigieron a la casa mortuoria para testimoniar a la familia su sentido pésame, mientras otros presenciaban la inhumación del cadáver, que se hallaba depositado en el cementerio de Nuestra Señora de la Salud, en donde recibió cristiana sepultura.

La Redacción y Administración de LA VOZ reiteran a los hijos y demás parientes de la respetable señora difunta la expresión de su pésame más sentido.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente **Cuaresma** las riquísimas **Empanadas** de pescado, que tanta fama le dieron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tan solicitado por el público cordobés.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estufados

Artes gráficas

CASA DE TODOS

El Parque zoológico

El Ayuntamiento ha adquirido cuarenta palomos blancos con destino a la instalación recientemente hecha en los jardines bajos. En ella han sido enjaulados.

Se trabaja en los preparativos necesarios para instalar la jaula de los faisanes que irá emplazada bajo el palomar.

Otro cartel de ferias

Fuera de concurso se ha presentado por don Miguel Latas a la comisión de Ferias del Ayuntamiento un boceto del cartel de ferias. Es muy claro de color y representa a una mujer apoyada en el escudo de la ciudad, sobre un fondo del bosque de columnas de la Mezquita.

Con este cartel son doce los enviados al Ayuntamiento entre los diez que entraron en el anunciado concurso y los dos que han ido fuera de él.

El servicio de Quintas

Como en años anteriores, el jefe del servicio de Quintas don Rafael García Varo y el personal a sus órdenes, trabajan activamente en estos días en las operaciones propias del reconocimiento de mozos y para dar facilidades a los quintos y sus padres, obreros unos y otros ocupados durante el día en sus trabajos, han establecido una sección nocturna que comienza a las ocho de la noche, hora en que pueden acudir a presentar sus documentos y tratar sus asuntos quienes no pudieren hacerlo durante el día.

Madrinas de guerra

El soldado del batallón expedicionario del regimiento de la Reina, José Ruiz, Trigos, de guarnición en Tetuán, desea una madrina de guerra.

—Idéntica pretensión tienen los soldados de la primera Ambulancia de Montaña de la Mixta de Sanidad en Ceuta, Rafael Alamielo Muela y Marcelino Martín Benito.

DE SOCIEDAD

Pasa en Córdoba una temporada el joven médico cordobés residente en Madrid, doctor Gutiérrez Barbudo.

Regresaron en automóvil a Palma del Rio, el juez municipal de aquel pueblo don Rafael Calvo de León Torrado y su distinguida esposa doña Ana Boloix Martínez.

En el correo descendente de Madrid ha salido para Sevilla, donde pasarán breve temporada, la distinguida señora doña Rosario de Ariza Victor, viuda de Carbonell, y su sobrina la señorita Rosario Vázquez de la Torre.

Llegaron de Hinojosa del Duque el secretario de aquel Ayuntamiento, don Manuel Tolosa, el contador don José Quintero, y el culto abogado y jefe del partido conservador, don José Ortiz Torrieo.

Regresó a Belalcázar, pueblo de su residencia, don José Cárdenas Gallardo.

PÁGINAS PARA LA MUJER

Las manos de Fémina

¡Oh, tú, mujer lectora! Detén un momento la atención en lo que voy a decirte, confiando en la amabilidad de lo que voy a decirte, y suponiendo que llegarás al fin sin impacientarte.

Tú, adorable Fémina, estás seguramente persuadida que tienes unos ojos lindísimos, ojos azules o negros, es igual; el color no hace al caso. Son bellos tus ojos, atractivos, soñadores, enigmáticos... Sabes, además, que tu boca es chiquita, el cabello de tu cabeza sedoso y abundante...

Mas no sé si habrá pasado por tu mente la idea de que no sólo debes estar poseída de los encantos de tus ojos, tu boca, tu cutis y tu cabello.

¿No has pensado nunca en tus manos? ¿No reparastes en que tienes unas bonitas y delicadas manos? ¡Ah! ¿No? Pues míralas y quedarás convencida de que no miento. ¿Ves qué finas, qué suaves, qué nacaradas? ¿Y no sabes nada de la importancia que tienen tus manos? ¿No? Pues mira...

Tus manos son como el extremo donde culmina toda personalidad. Si al dar la mano a un hombre tiembles, síntoma de que tu carácter es impresionable e irresoluto. Si, al contrario, el apretón de tu diestra es firme, demostrarás poseer una voluntad recta, inquebrantable. ¿Llevas las manos con sortijas? Signo que eres aficionada al culto de lo externo, a realzar tu belleza con el esplendor de las joyas. Si eres amante de las artes bellas, ¡ah!, para pintar, para hacer música, para dibujar, son más sutiles, más ágiles tus manos que las del hombre, porque tú, Fémina, sin darte cuenta, llevas prendida el alma entre esos deditos sonrosados rivales de la seda y el terciopelo.

Pues, ¿y cuando coges el abanico? ¡Cuidado que tienen elocuencia los giros que das al abanico con tus manos! ¡Cómo te ayudan éstas al coqueteo, aprisionando esa prenda tan deliciosamente femenina!

Pero oye: aún sirven para algo más tus manos.

Si obedecen rectamente a tu pensamiento, según la grandeza de éste, pueden ser manos de heroína, como lo fueron en Judith; manos de mística doctora, como lo fueron en Teresa de Cepeda; manos de guerrera, ungida de santa, como lo fueron en Juana de Arco; manos de abnegada protectora del genio, como lo fueron en Isabel de Castilla... ¡Oh, mujer, tus manos! ¡No habrían de ser nada de esto, y serían manos de madre, manos de mártir, manos veneradas!

Y, sin esto, siempre serán dos flores de cinco delicados y suaves pétalos cada una, que el hombre debe admirar y respetar, besándolas efusivamente.

Andrenio.

La abuela

La viejecita octogenaria, de cara destefada y estrujada por los años estaba sentada en un banco del jardín a la hora del crepúsculo. A su lado se hallaba Lía, su nieta, afligrida prólogo de mujer semejante a una gema humana.

Correteaba llenando el aire con sus gorgoros de pájaro, en tanto que la abuelita, con los ojos dolientes clavados en el suelo, rezaba a media voz, repasando las cuentas de su rosario.

En el cielo, claridades mortecinas por el poniente y flores de oro que empiezan a brotar en pleno azul. La luna llena asciendo...

—Mira, mira, abuela, ¡qué bonita la luna tan grandota!—grita Lía palmoteando.

—Muy bella, hija... pero hay muchas nubes negras—responde la viejecita.

—¡Oh! y cuantas estrellas... brillantes como medallitas de la Virgen—exclama la niña.

—No—dice la abuela;—parecen ojos abri-llantados por el llanto...

Silencio... la brisa susurra entre los ramajes del jardín.

—Oye, oye, abuelita, alguien se ríe por aquí cerca.

—Te engañas—dice la obuela;—no son risas lo que escuchas, son sollozos.

Nueva pausa... la sombra se hace más densa cada segundo, pero lucen muchos astros en el cielo y vagan por el aire millares de libélulas.

La niña exclama llena de gozo:

—¡Qué bello es todo esto! Parece una fiesta. Mañana, cuando salga el sol...

—Mañana—dice la viejecita con voz cascada—; mañana será un día gris, al cual sucederá una noche muy larga...

Alfonso Castro.

Lluvia menuda

Recopilación de chistes, unos malos y otros peores, pero todos ajenos

¡Oh, los románticos!
—Querido, esa joven es sentimental, y si quieres conquistarla, es preciso que tomes el aire de una persona que padece.

—¡Caramba! ¿Crees por ventura, que no padezco?

—¿Tú? ¿De qué?
—¡De los callos!

Confidencias:
—Creo que nunca me casaré, María.

—No lo sienta, señorita. ¡Así serán él y usted más felices!...

Entre dos moralistas:
—¿Distingues una buena acción de una mala?

—Sí, señor. Las buenas acciones suben, las malas bajan.

El pudor

El pudor es adorno muy bello de la mujer, como que, en sentir de una escritora insigne, el pudor debe reputarse como el pariente más próximo de la virtud; en concepto de Bacon es al cuerpo lo que la discreción al alma.

El pudor en la mujer es una flor tan delicada, que el soplo de una imprudencia la ofende, y el calor de una mirada torpe lo agota y lo marchita.

Pero a su vez el aroma de una flor, la produce la más casta y la más delicada de las complacencias.

Las mujeres para hacerse verdaderamente amables, deben respetar el pudor, tenerlo muy arraigado o ignorar que lo tienen.

Un alarde de pudor viene a ser muchas veces testimonio de malicia. Mujer cuyo pudor se alarma fácilmente, no ofrece una gran prueba a favor de esa ignorancia amable que tan bien sienta en su sexo.

Mujer que escribe sin precauciones las frases y las demostraciones de la galantería, es como un niño que juega con un cortaplumas.

G. Martínez Sierra.

Reflexiones para la vida diaria

Estética

La belleza es una fuerza refinadora que eleva y salva. El amor a lo bello indica aristocracia mental, y quien lo siente se eleva, desde la sensación vulgar de la vida, al más delicado idealismo, donde se vislumbra a Dios. La contemplación de una flor, de una planta, de un paisaje, de una puesta de sol, aviva la llama que ardía en el alma de un Ruskin y revelaba en su interior un maravilloso mundo nuevo, que henchía de gozo su vida y lo capacitaba para infundir la dicha en los demás.

Farrew.

Guitarra andaluza

I

Cuando supe tu traición,
sentí como si un cuchillo
me partiera el corazón.

II

Que Dios no me tome en cuenta
lo mal que esa misa oí,
pues no pensaba en la misa
y estaba pensando en ti.

III

A Dios llorando le pido
que me mate de una vez
o me arranque este cariño.

IV

Ya ves si te habré querido
que toda tu infamia sé
y dejándote con vida
lloro como una mujer.

V

Me estoy muriendo de pena
y no tengo la esperanza
de que pueda consolarme
quien antes me consolaba.

VI

Voy sintiendo que me matas,
voy sintiendo que me muero
y no separo mis ojos
de tu cara y de tu cuerpo.

VII

No duele una puñalada
lo que las infamias duelen
si no se espera la infamia.

Narciso Díaz de Escovar.

Desde Torrecampo

Visita pastoral.—El grandioso recibimiento hecho a nuestro Prelado, admirablemente dispuesto por el celoso párroco don Angel Martínez y las autoridades civiles en los puntos que le competen, y sobre todo, por el espontáneo impulso de la Fe de este pueblo, fué como corresponde a quien suma en sí las dotes y virtudes de nuestro ilustre visitante.

En las afueras de la población se congregó el pueblo en masa, presidido por sus autoridades, que previamente presentadas y al compás alegre de la marcha de Infantes, besaron su anillo pastoral.

Fueron marco celestial de tan hermoso cuadro, los niños y niñas de estas escuelas, que poniendo por antenas las astas de sus bonitos banderines, elevaron al cielo sus puros clamores. Así el señor Obispo, proclamándolos las rosas sin espinas de su querido jardín, los organizó con la ayuda de sus profesores y acariciándolos para servir de vanguardia a una comitiva de tres mil personas, con la que hizo su entrada triunfal en la parroquia, donde una vez celebrado el Santo Sacrificio, subió al púlpito para saludarnos.

Después pugnamos por ocupar los lugares más próximos a su persona y acompañarle hasta el acto de la Confirmación, que recibieron 600 niños y algunas personas mayores. Por expreso deseo del prelado hemos de consignar el caso edificante de una piadosa familia que ha tenido que andar más de cien kilómetros de la Sierra para recibirla.

Cumplidos sus deberes pastorales, su ilustrísima sentó con él a la mesa, lujosamente preparada en la morada de nuestro párroco, a éste, sus acompañantes el delegado gubernativo y secretario de visita y al alcalde, juez municipal y comandante de la benemérita de esta villa, con los que departió de manera tan sencilla, que ellos le proclamaban árbitro de la modestia.

Después... Después vimos hombres que lloraban de emoción; y esto ocurrió en las escuelas públicas (el jardín del obispo), donde congregados a este fin niños y niñas hicieron una salutación encantadora expuesta monísimamente por la niña Anita Campos Rey y a continuación los niños Juanito Blanco, Felipe Rodríguez, Gabriel Toledo y Tomás Rubio interpretaron un precioso diálogo que podemos titular «Los tres amores»: amor de patria, amor de padre y amor de Dios.

El señor obispo, entusiasmado, los abrazó y bendijo.

Terminó el día con la visita oficial al Ayuntamiento, y en ella colmó la medida del entusiasmo público, cuando a una sencilla bienvenida y petición de apoyo en nuestro deseo de ver terminada la torre parroquial, tantas veces abandonada, se excedió en su magnanimidad, ofreciendo la ayuda material y única efectiva, según nos hizo ver con diafanidad, para llevar a efecto el justo anhelo de este católico vecindario. Propuso como único medio eficaz el de la colecta pública y para unir a las que se recaudaran ofreció la suma de 5.000 pesetas.

El generoso rasgo del señor Pérez Muñoz fué elogiadísimo en cuanto se hizo público.

La visita Pastoral girada el día 9 en este

pueblo, puede con igual propiedad llamarse el día del Obispo; porque al ilustre Prelado se consagró el día y el pueblo entero, que en su totalidad concurrió a recibirlo, le acompañó en sus visitas y le despidió tan lejos como le consintieron, atronando el espacio los vivas y saluciones.

Los que gozamos de su proximidad en todos los actos y pudimos apreciar sus cualidades personales dignas de su alta investidura, quedamos encantados de su bondad y sabiduría y todos, al fin, de la generosidad de su corazón por los rasgos en él característicos, que hizo patentes.

Hasta ayer veneramos al señor Obispo de Córdoba; hoy amamos a nuestro Obispo; así, a nuestro amantísimo Obispo.

A don José de la Matta, nuestro respetado delegado y cariñoso amigo: Retire de estas sinceras satisfacciones la parte considerable que le corresponde por su actuación acertada y constante en cuantos actos se celebraron y por su generoso ofrecimiento. Otro tanto para nuestro querido párroco.

Manuel Chamber.

10 de Marzo de 1925.

HACIENDA

Cheques que se pagarán mañana y que pertenecen a don Rafael Reina, señor presidente Protección a la Infancia, don José de Cárdenas, don Antonio Morillo, don Joaquín Rubio, don Dionisio Morelló, don Manuel Porras y doña Teodora Sánchez.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta capital don Emilio del Pino García, hombre de grandes virtudes cívicas conquistadas en una laboriosidad y en un amor al trabajo, que le hicieron estimable entre sus amistades.

El señor del Pino era antiguo practicante de la Beneficencia provincial, en donde prestó grandes servicios desde hace largos años.

A sus hijos y demás familia doliente les enviamos la expresión sincera de nuestra condolencia por esta desgracia.

Desde Aguilar

Accidente automovilista.—Sobre las 20 horas del día 11 del actual, en el kilómetro 35 de la carretera general de Córdoba a Málaga y en sitio «Las Puentes de Montilla», al automóvil 1.043, matrícula de Córdoba, le faltó la dirección, chocando violentamente contra un árbol, resultando heridos los ocupantes don Agustín Chacón López y las jóvenes Angeles Granados y Amalia Rodríguez.

De regreso de La Rambla pasó por dicho lugar el médico don Olegario Pérez Jiménez, director de las ambulancias de la Cruz Roja de esta población, prestándoles los primeros auxilios y trasladándoles en su auto al hospital, donde les hizo la cura de primera intención, regresando a Cabra, pueblo de su residencia.

E. Berlanga.

Aguilar 12-3-25.

Durante la presente Cuaresma

se venderán las ricas empanadillas de pescada y salmón con salsa tártara en la confitería y panadería

“LA PURÍSIMA”

Conde de Torres Cabrera, 12.-Teléfono 52t

R. I. ✝ P. A.

EL SEÑOR

DON EMILIO DEL PINO GARCÍA

Ha fallecido después de haber recibido todos los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

En el día 12 de marzo de 1925, a las tres de la tarde

Su director espiritual don Faustino Mateos; su desconsolada viuda doña Dolores Gavilán Roldán; hijos doña Carolina, don Eduardo y don Leonardo; hijos políticos doña Justa González, doña Josefa Ruiz, doña Josefa Blancas y don Rafael Adán Niefos; hermanos, sobrinos, sobrinos, políticos y demás familia ruegan encarecidamente a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará en la Parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral el viernes 13, a las cinco de la tarde, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

De la provincia

Un atropello

El automóvil número 290, de la matrícula de Córdoba, propiedad del vecino de Baena don Ramón Plana Rosales, y conducido por dicho señor, arrolló en la carretera de Baena a Nueva Carteya a la anciana de 70 años Manuela Moral de la Rosa.

De las diligencias practicadas por la guardia civil, se desprende que el automóvil llevaba una marcha moderada, y que sin poderlo evitar, dió con el guardabarros del coche un golpe en el pie a Manuela.

Su estado es satisfactorio.

El señor Plana, médico de Baena, prestó los primeros auxilios a la atropellada, que fué conducida a su domicilio.

Robo frustrado

En la casa-cuartel de la guardia civil de Santaella ha denunciado don Francisco Paula Raya, vecino de Fernán Núñez, que su yegüero advirtió, sobre la parte opuesta del cortijo del «Mármol», que lleva en arrendamiento, derribado como un metro de pared, por el cual intentaron sustraer doce caballerías, evitándolo la presencia de los operarios de la finca.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal correspondiente, con la entrega de un clavo de arado que fué hallado sobre los escombros de la pared roturada, suponiéndose que haya servido como pieza de ejecución.

«Los positivistas»

La benemérita de Alcolea ha detenido en la estación férrea de aquella barriada a Manuel Santana Gutiérrez y Francisco París Valderrama, vecinos de Málaga, por viajar sin billete en un tren.

Han ingresado en la cárcel y puestos a disposición del juez de instrucción.

Un detenido

Como autor del hurto de varios efectos a su convecino José Berengena Redondo, ha sido detenido por la guardia civil de Villanueva del Rey, el vecino de aquella población Manuel Espadas Mohedero, en su finca «Maldonado».

Fuó puesto a disposición del juez municipal de aquella villa.

Infractor

Por la benemérita de Fuente Obejuna ha sido denunciado e intervenida una escopeta al vecino de la misma Manuel Gómez Caballero, por dedicarse a cazar con reclamo de perdiz en la finca «Jorge Rodríguez», de aquel término.

«El de la traviesa»

Balbino Moreno Rayo, vecino de Belmez, ha sido detenido por la benemérita de aquel puesto, por conducir una traviesa de madera que había sacado del ramal férreo, propiedad de la Compañía Minera de Peñarroya, hoy sin circulación.

Ingresó en el depósito municipal a disposición del señor juez.

El autor de un robo de ganado

La guardia civil de Palma del Río ha detenido a Francisco García Fijo (a) Ballarta, autor del hurto de 69 cabezas de ganado cabrío en el cortijo denominado «Garneri-

les», propiedad de don Francisco Muñoz Jurado, vecino de Ecija y término municipal de Hornachuelos.

Pasó a disposición del señor juez municipal de Palma del Río.

EDICTO

Don Eduardo Iglesias Portal, juez de primera Instancia del distrito de la Izquierda de esta capital:

Por el presente se hace saber: Que en los autos ejecutivos instados en este juzgado, Secretaría del señor Platero, por el procurador don Manuel Guerrero, a nombre de don Antonio Bordas Vidal contra don José Grande López, se sacan a la venta en pública subasta los siguientes bienes:

Una camioneta marca Chevrolet, M. 3997, motor 407, tasada en mil pesetas.

La subasta tendrá lugar el día veinticuatro de los corrientes, a las once, en la Sala Audiencia de este Juzgado, calle de Góngora, sin número, bajo las siguientes condiciones:

1.ª No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo.

2.ª Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado o en el establecimiento destinado al efecto, el diez por ciento del valor de dichos bienes.

Dado en Córdoba a siete de Marzo de mil novecientos veinticinco.—El Juez de primera Instancia, *Eduardo Iglesias y Portal*.—El Secretario judicial, *José María Platero*.

Mme. Santos

anuncia a su distinguida clientela que tendrá su exposición de sombreros con los últimos modelos de París en el Hotel Regina durante los días 15, 16 y 17 del actual.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Prezcos reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE.)

Un hombre horriblemente apuñalado

Anoche, bien entrada la madrugada, ocurrió en la calle Silos un sangriento suceso, siendo los protagonistas del mismo el vecino de esta capital Francisco Díaz Ramírez y el gitano Antonio Heredia Cortés, vecino de Aljaraque.

Ambos sujetos se encontraban en una taberna enclavada en la citada calle, y después de tomar una gran cantidad de vino, sostuvieron acalorada discursión, saliendo a la calle desafiados.

Francisco Díaz sacó un revólver y Heredia, el gitano, empuñó una buena navaja, luchando ambos, cayeron al suelo.

Díaz Ramírez hizo tres disparos contra su adversario, al que solo causó una pequeña herida en la mano derecha.

El Heredia Cortés entonces tiró varios tajos al Díaz Ramírez, que no quedó muerto en el acto a causa de la intervención de la guardia de Seguridad, que acudió oportuna al suceso, trasladando al herido al Hospital provincial, donde por los facultativos de guardia le apreciaron una herida de trece centímetros que, partiendo de la comisura labiar izquierda, secciona el labio superior en todo su espesor; otra de igual clase, en la región frontal; otra de dos centímetros en la nariz, otra de ocho centímetros en la región temporal, otra de seis centímetros en la región parietal y cinco o seis heridas más de dos y cuatro centímetros en el cuello y manos, siendo su estado gravísimo, quedando en dicho benéfico establecimiento.

Antonio Heredia Cortés también fué curado de una pequeña herida por arma de fuego en la mano derecha, que le fué calificada de leve, y pasó a la cárcel a disposición del juez de Instrucción.

Cortes.

10-3-1925.

Notas locales

El nuevo director del Conservatorio Oficial de Música, nuestro querido amigo don Rafael Serrano Palma, nos comunica en atento B. L. M. que ha tomado posesión de dicho cargo, en el que, amablemente, se nos ofrece. Reconocidos a la atención, reiteramos al señor Serrano nuestra cordial enhorabuena y le deseamos mucho éxito en su gestión cultural y docente.

—Se encuentra en Córdoba el jefe del negociado de Quintas del Ayuntamiento de Montilla, don José Martínez Cobos, que ha venido a resolver varios asuntos profesionales con su compañero de Córdoba don Rafael García Varo.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacénistas Importadores.—Córdoba

Información telefónica

El general Mayendía dice a la salida del Consejo que el Estatuto provincial ha sido enviado al general Primo de Rivera para que lo conozca, y que probablemente será firmado por el Rey en el próximo día

D. Alfonso Sala, Presidente de la Mancomunidad catalana, llega a Madrid con gran misterio

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 12, de las 15 a las 19.

Despachando con el Rey

En Palacio estuvo despachando con el Rey el presidente interino del Directorio marqués de Magaz.

A la salida no hizo manifestación alguna, limitándose a saludar a los periodistas que hacen información en el regio Alcázar.

De Palacio

Visitaron a los Reyes don Alfonso y doña Victoria, los ministros de China, que iban acompañados del segundo introductor de embajadores, duque de Vistahermosa.

También recibió el Rey a los marqueses de Cavalcanti, al embajador de Alemania, al ministro de Panamá, a quien acompañaba el introductor conde de Belles y a varios aristócratas.

La Reina fué cumplimentada por el secretario general de la Cruz Roja marqués de Hoyos.

En la Presidencia

Despacharon con el marqués de Magaz los subsecretarios de Estado, Gobernación e Instrucción pública.

Después recibió al Director de Seguridad, general González Hernández.

Consejo del Directorio

Dice Mayendía que se han dado las últimas pinceladas al Estatuto provincial

Esta mañana se reunió el Directorio en Consejo.

El primero en salir fué el general Mayendía, el cual dirigiéndose a los periodistas dijo:

—Hemos dado las últimas pinceladas al nuevo Estatuto provincial y estudiando, de paso otros detalles.

El retraso en la publicación del nuevo Estatuto, como ya saben, obedece a que éste ha sido enviado a Tetuán para que lo estudie y dé su conformidad el general Primo de Rivera.

—¿Y será puesto pronto a la firma regia?

—Casi seguro el viernes.

En esto salió el vocal del Directorio general Jordana. Al ver a tanto periodista exclamó:

—Observo que hay expectación en las caras. No ha habido nada.

—¿Algo ha ocurrido?—añadió el reportero.

—Todo el Consejo ha sido dedicado al Estatuto, como ya ha dicho mi compañero el general Mayendía.

El presidente de la Mancomunidad se presenta en Madrid misteriosamente

Esta mañana llegó de Barcelona el presidente de la Mancomunidad catalana don Alfonso Sala.

El viaje del señor Sala es objeto de grandes comentarios, y supónese relacionado con el tan repetido Estatuto provincial.

Un periodista se entrevistó con el presidente de la Mancomunidad, el cual dijo que en la ciudad condal nada sabían de su viaje, porque lo había hecho de incógnito.

—¿Hay misterio?

—Que yo sepa, nada—respondió don Alfonso Sala.

Este, desde la estación, dirigióse a la Presidencia, visitando a varios vocales del Directorio.

Bergamín y Gasset

Hoy llegaron a la Presidencia los exministros don Rafael Gasset y don Francisco Bergamín.

Los periodistas acercáronse a los políticos, los cuales limitáronse a saludar.

El señor Gasset dijo que iban a entrevistarse con el presidente para asuntos profesionales.

Las subsistencias en Madrid

Se han reunido el gobernador civil y el alcalde para tratar del problema de las subsistencias.

El gobernador señor Semprún, se muestra enérgico, habiendo ordenado el encarcelamiento de un tabonero por ejercer coacción.

El conde de Vallellano habló con los periodistas, diciendo que se habían recibido ciento cincuenta toneladas de carnes congeladas para el abastecimiento público.

Calvo Sotelo, conferenciante

Mañana viernes, en la Academia de Jurisprudencia, dará una conferencia sobre el nuevo régimen provincial el director general de Administración local señor Calvo Sotelo.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto

De Provincias

ALICANTE

Muerte misteriosa

Alicante 12.—En Javia se ha encontrado muerto un sujeto llamado Bautista Vicente. Presentaba un balazo en el pecho. Cuando se le halló muerto se encontraba solo en su domicilio.

BARCELONA

El alcalde dice que es inexacta la noticia de que se proyecte erigir un monumento al Corazón de Jesús en la Plaza de Cataluña

Barcelona 12.—El barón de Viver ha desmentido que se proyecte erigir un monumento al Sagrado Corazón de Jesús en la Plaza de Cataluña.

Ni existe tal proyecto, ni el Ayuntamiento le prestaría su concurso si alguien lo patrocinara, pues entre otros motivos no podrían consentirse las irreverencias de que inevitablemente sería objeto una imagen en aquel sitio.

Vista de una causa por asesinato frustrado

Barcelona 12.—Ante la Sala segunda de esta Audiencia se ha visto la causa seguida contra José González, por asesinato frustrado, cometido en la persona del juez de Tarrasa.

El procesado declaró que cuando fué preso huyó de la cárcel, dirigiéndose a Francia.

Regresó a poco de dicha nación, instalándose de nuevo en la Ciudad Condal, donde fué preso, hallándose en un bar.

Terminó su declaración diciendo que era inocente, como podía demostrar.

El entonces juez de Tarrasa manifestó que había recibido varios anónimos amenazándole de muerte y que cree que el procesado fué el autor de la agresión.

El citado juez, apellidado Jiménez, actualmente es presidente de la Audiencia de Huesca.

La prueba testifical fué favorable para el procesado.

Un somatenista declaró que el González no era el autor.

En vista del resultado de la prueba, el fiscal modificó sus conclusiones, pidiendo que se le impusiera la pena de catorce años de prisión.

La defensa estuvo a cargo del señor Ba-

riovero, quien pronunció un elocuente informe, pidiendo la absolución de su patrocinado.

La vista ha quedado pendiente de sentencia.

Detención de un asesino

Barcelona 12.—Ha sido detenido un sujeto llamado Simón Martínez, que dió muerte a su esposa.

La policía halló la pistola con la que había cometido el crimen.

Ingresó en la cárcel.

El señor Bullich, paga a todo el mundo

Barcelona 12.—Como se había dicho que a las señoritas que resultaron vencedoras en el campeonato de veinticuatro horas de baile no se les había abonado el importe del premio, el empresario señor Bullich ha demostrado lo contrario, pues obran en su poder los comprobantes de haber satisfecho todos sus compromisos, lo cual ha hecho constar para justificar su honorabilidad puesta en entredicho con motivo del asunto a que nos referimos.

BILBAO

¿Belmonte torea las corridas de feria?

Bilbao 12.—Se asegura que la empresa de la plaza de toros de Vista Alegre ha ofrecido a Juan Belmonte todas las corridas que se celebrarán en dicha plaza en Mayo y Agosto, con motivo de las ferias.

También se dice que el famoso trianero ha ofrecido torear en las mismas.

SANTANDER

Dimisión

Santander 12.—Ha presentado la dimisión el alcalde de esta ciudad señor Sospedal.

Ignóranse las causas que la han motivado.

SEVILLA

La impresión de la película "Currito de la Cruz".—Lorenzo Latorre está descartado y Marcial Lalanda pide la "luna".—Otra película titulada "Juan de la Cruz".—Y don Alejandro Pérez Luján, se muestra enfadado

Sevilla 12.—Como ya se ha dicho en ediciones anteriores, se encuentra en Sevilla el ilustre escritor Alejandro Pérez Luján dirigiendo la impresión de la película «Currito de la Cruz», una de las más bellas obras de «Don Pío» que se lleva al cine, en vista del enorme éxito alcanzado con la famosísima «La Casa de la Troya».

El señor Pérez Luján contaba con el apoyo del Ayuntamiento sevillano y tenía el propósito de dar comienzo a la impresión en la primera quincena del corriente mes.

El protagonista de «Currito de la Cruz» iba a ser el elegante novillero Lorenzo Latorre, pero, no se sabe por qué causa, fué descartado.

Se le habló después al notable diestro Marcial Lalanda y éste dió su conformidad,

pero exigiendo unas condiciones que a «Don Pío» no le han convenido.

Marcial exige la cantidad de cincuenta mil pesetas por «filmar», más un elevado tanto por ciento de las ganancias que se obtenga al explotarla.

Después de esto se ha sabido que dentro de unos días comenzará en esta misma ciudad la impresión de otra película titulada «Juan de la Cruz», que es la verdadera vida del desventurado diestro Florentino Ballesteros.

Por todos estos motivos el popular novelista se muestra seriamente preocupado, y no se sabe si por fin se hará o no «Currito de la Cruz».

De Marruecos

Varias noticias

Melilla 12.—El comandante señor Varela se halla en la plaza, a la que ha venido para cumplimentar al comandante general, señor Sanjurjo.

—El temporal de Levante impide que se realicen maniobras.

No obstante, la aviación ha realizado una excursión, arrojando muchas bombas en el campo enemigo.

—Cerca de la posición de Collado un grupo rebelde se apostó, hostilizando a nuestras fuerzas.

Estas repelieron el ataque enemigo, haciendo huir a los rebeldes.

Varias noticias

Tetuán 12.—En breve serán dados de alta de instrucción los nuevos reclutas del cupo actual.

—Ya han salido muchos de éstos para varios puestos cercanos a la población.

El general Primo de Rivera salió esta mañana para visitar las fuerzas destacadas en las posiciones próximas.

—Un grupo de rebeldes hostilizó la posición de Zeyala, siendo dispersados.

—En la posición de Meladí, nuestras tropas sorprendieron a un convoy enemigo, apoderándose de varios camellos y haciendo huir a sus conductores.

Sucesos y denuncias

Varias denuncias

Por ir subido en el carro que conducía ha sido denunciado por el guardia municipal número 15 el carrero Rafael Camero.

La infracción se cometió en la calle Fernán Pérez de Oliva.

—También ha sido denunciado por el guardia número 55 el chófer Manuel Aguilera, que había abandonado su auto en la calle del Conde de Robledo.

—Por no haber colocado una valla en las condiciones reglamentarias en la obra que realiza en una casa de su propiedad de la calle de Claudio Marcelo, ha sido denunciado don Rafael Ruiz Serrano.

Caida con desgracia

En la calle de San Eloy tuvo la desgracia de caer al suelo, causándose una herida incisa con un trozo de vidrio que había en el arroyo, el niño Joaquín García Morales, de siete años de edad.

Fuó asistido en la Casa de Socorro, donde su estado se calificó de leve.

Niña intoxicada

En la casa de Socorro ha sido asistida la niña de cinco años de edad Concepción Núñez Mendoza, que sufría una intoxicación producida por haber ingerido ciertas sustancias nocivas, aprovechando un descuido de sus padres.

El hecho ocurrió en la calle del Cardenal González número 95, y el pronóstico facultativo es reservado.

Una caída

A consecuencia de una caída casual sufrió heridas contusas en la región temporal, arco superciliar y la fractura del húmero izquierdo, José López Morales, de 40 años, con domicilio en la calle de las Navas de Tolosa.

El pronóstico es reservado y el lesionado, después de practicada la primera cura, pasó a su domicilio.

Accidente del trabajo

Cuando estaba arreglando un motor en la calle de Armas número 18, tuvo la desgracia de cogerse una mano el obrero Francisco Cruz Bujalance, de 22 años.

En la Casa de Socorro fué asistido de una herida incisa en la mano derecha, lesión que fué calificada de pronóstico reservado.

Desde Montilla

De fútbol.—A beneficio de la Hermandad de Nuestro Padre Jesús de las Prisiones, se verificó el pasado domingo un encuentro futbolístico entre los equipos montillanos «Gimnástica Deportiva» y «Balmopédica».

El partido desarrollóse dentro de la mayor insulsez, pues se vieron contadas buenas jugadas. Triunfaron los primeros por cinco a cero.

Bautizo.—En la iglesia parroquial de San Francisco Solano, fué bautizada el domingo último una niña dada a luz recientemente por doña Luisa García y García, esposa de nuestro buen amigo don José Polonio Marqués.

Se le impuso el nombre de María Antonia, administrando el Sagrado Sacramento el arcipreste de Castro del Río don Antonio Marqués Polonio, tío de los padres, y actuando de padrinos los tíos de la recién bautizada don Antonio Polonio Marqués y su esposa doña Natividad Requena Luque.

Terminado el acto religioso, los numerosos invitados, entre los que se encontraban bellas señoritas, se trasladaron a casa de los padres de la neófita, donde fueron obsequiados con esplendidez.

Nuestra felicitación por tan agradable suceso familiar.

E. L. M.—Hemos recibido un atento E. L. M. del señor delegado gubernativo de esta zona, don Pelegrín Pujol Vidal, en el que se ofrece en su cargo para todo lo que redunde en el bien moral y material de esta ciudad.

Muy agradecidos quedamos por la atención tenida con esta correspondencia.

Reuniones.—Ayer tarde se reunieron en las Casas Consistoriales la Junta directiva de la Unión Patriótica y los cabos y sub-cabos del Somatén.

Tuvieron por objeto estas reuniones hacer la oportuna presentación al delegado gubernativo, y efectuar un cambio de impresiones.—Corresponsal.

Informaciones de hoy 13

ACTO BENEFICO

En la Asociación de Obreras Cordobesas

Anteayer, a las seis de la tarde, tuvo lugar en el domicilio de la Asociación de Obreras Cordobesas el acto de entregar a cada una de las beneficiadas socias un obsequio costado por el Patronato de dicha Institución.

Para presenciar y dirigir el reparto, acudió tan solícita como siempre y demostrando una vez más su amor a las clases necesitadas y su altruismo en bien ajeno, la marquesa del Mérito, creadora de la Institución y presidenta incansable. La vicepresidenta doña Estrella León de Carbonell y la marquesa de Santurce, presidenta de la Casa del Niño.

También acudieron varias señoras pertenecientes a la Asociación, entre las que recordamos a doña Teresa León de Fernández de Mesa, doña Concepción de Luque, doña Teresa Acuña de Toll, doña Carmen Romero de Calleja, doña Adela Peñalba, doña Teresa Bujalance de Basabé y doña Josefa Castillejo de Fernández Jiménez.

Señoritas Mercedes Carbonell, María Luque Alvarez, Pepita Fernández Jiménez Castillejo, Trini Gutiérrez de los Ríos y Rosario Raigón, culta profesora de las escuelas nocturnas pertenecientes a la asociación, y otras más.

A dicha hora se hallaban reunidas en el amplio patio de la casa social, todas las mujeres que iban a recibir el donativo y después, en perfecto orden, fueron desfilando por el salón de actos, donde iban recogiendo.

Estos han consistido en una hermosa manta blanca para la cama, de tamaño grande y esponjosa, que colocadas en grandes montones, las mismas señoras iban depositando en manos de las obreras y éstas a su vez canjeando por una sonrisa de gratitud y confusión, expresando en sus miradas humildes el agradecimiento y el halago que dicha entrega les proporcionaba.

Allí vimos a la anciana de pies torpes y escasa vista, que temblorosa no acertaba a dar las gracias, y las suaves manos de una linajuda dama la sostenía y conducía, amorosa, hasta la puerta; a la mujer demacrada por los sufrimientos del hogar, falto de luz y de lumbre; a la muchachita alegre y bulliciosa que el optimismo de sus pocos años no la dejan reconocer cuál será más tarde su retrato, y durante todo el desfile de tan distintas mujeres socorridas, pudimos apreciar el sello de confianza y simpatía que se refleja en el rostro de los de abajo cuando se unen a los de arriba, se sienten comprendidos y respiran en una misma atmósfera.

Cerca de seiscientas mantas fueron repartidas en poco más de una hora que duró la entrega por lo que hay que advertir que las señoras, allí presentes trabajaron mucho y con entusiasmo para que el acto resultase ordenado y hermoso.

Después las señoras que forman parte del patronato, se reunieron en secretaría para cambiar impresiones sobre la buena mar-

cha de la institución y activar el desarrollo de «La Casa del Niño», cada día más solicitada por más mujeres cordobesas, a donde encuentran el bienestar para sus hijos mientras ellas acuden a sus trabajos, llevando en su alma la tranquilidad de conocer que son cuidados física y moralmente con solícitud y mimos.

No quisimos despedirnos de la marquesa del Mérito sin antes desvanecer cierta sospecha que sentíamos hacia el acto que se celebraba, pues por un momento hubimos de figurarnos que dicho reparto era casi el epílogo de una labor filantrópica. Pero la marquesa del Mérito nos deshizo la duda con sus palabras optimistas y entusiastas y pudimos sacar la agradable convicción de que la «Asociación de Obreras Cordobesas» continúa y continuará. Guarecida de los malos tiempos que la asedian en el apoyo de las almas caritativas, no hay duda que no se interrumpirá su curso progresivo. Lo que hace falta es el óbolo altruista que engrose sus ingresos para que la labor emprendida no se derrumbe, sobre todo la ramificación benéfica que fué edificada para los niños desgraciados, para los niños que no son los «hijos de nadie» porque tienen padres, pero son los hijos de la miseria, los seres sin patrimonio que reciben en plena faz del espíritu y en plena faz del cuerpo, los zarpazos del hambre, los latigazos de la necesidad, que les roban desde la sonrisa de sus labios exangües hasta la savia de sus cuerpecitos anémicos. Pero de este problema social-benéfico ya nos ocuparemos otro día, en que expondremos muchos detalles.

Cerca de las ocho terminó el acto, hora en que las señoras se retiraron demostrando la satisfacción de haber cumplido una acción en pro del necesitado.

Nuestra aprobación más entusiasta a la marquesa del Mérito y a cuantas señoras prestan su apoyo para esa obra benéfica-cultural.

Lu-I-Sa.

Comunidad de Propietarios y Regantes del Pantano del Guadalquivir

Se pone en conocimiento de los señores asociados que la reunión que no ha podido celebrarse ayer tarde por falta de número se celebrará hoy 13, a las cinco de la tarde en el Círculo de la Amistad, con los señores que concurren.

Córdoba 13 de Marzo de 1925.—El secretario, *Eduardo Amo*.

EMPANADAS

de salmón y pescada

La Granadina

Confitería, Pastelería

Alfonso XIII, 28 y sucursal Gran Capitán, 20, esquina Avenida Canalejas

Reuniones de Sociedades

La Peña Juvenil

En su domicilio social, Gutiérrez de los Ríos, 33, reunióse anoche la nueva Sociedad titulada La Peña Juvenil, presidiendo Antonio Cabello.

Asistió como delegado del gobernador el agente de Vigilancia don Antonio Triviño, concurriendo unos cien asociados.

Levantóse acta de constitución y se acordó fijar la cuota de una peseta mensual, autorizando a la directiva para elevar ésta si las circunstancias así lo demandasen.

Por último, eligióse la siguiente junta directiva: Presidente, don José Linares Linares; vicepresidente, don Rogelio Cerdá García; secretario, don José Ramos Casares; tesorero, don Joaquín Navarro Montero; contador, don Francisco Blanco Carpio; y vocalés: don Rafael Fernández La Vela, don Manuel Ramos Casares, don Carlos Padilla Quesada y don Antonio Pinillo García.

La reunión terminó a las once y media de la noche.

Otra nueva Sociedad recreativa

Para constituir una nueva Sociedad, reuniéronse en la casa número 4 de la calle Gutiérrez de los Ríos quince individuos, presididos por Francisco Vega Alcaide.

Leyóse el reglamento, que fué aprobado, acordando someterlo a la aprobación gubernativa, disolviéndose seguidamente la reunión.

A ésta asistió también como delegado de la autoridad el agente señor Triviño.

“BOLETIN OFICIAL”

Jueves 12 de marzo

Gobierno civil.—Continúa insertando la R. O. de Fomento que regula las cortas y los descuajes de los predios en propiedad particular.

Jefatura de minas.—Se hace público que por don Miguel López Pulgarín, vecino de Málaga, y en nombre de la Sociedad Financiera y Minera, se ha solicitado la concesión de una mina, nombrada «Ciclope», sita en el paraje llamado «Cerro del Alamo», del término municipal de Espiel.

Sección administrativa de Primera Enseñanza.—Se anuncia que la fianza exigida para el cargo de Habilitado de las Clases pasivas del Magisterio es de 20.000 pesetas.

El mejor alumbrado

Lámpara de luz por gasolina.—No dan humo ni olor y tampoco tienen peligro de explosión.—Venta: Claudio Marcelo, 15.—Almacén de Pianos y Pianolas.—Catálogo gratis.—Córdoba.

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería
Los mejores y más baratos

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

De "re" taurina

Las corridas de Feria

Podemos dar a nuestros lectores como casi seguro un avance de los diestros que han de tomar parte en las corridas de nuestra renombrada Feria de Nuestra Señora de la Salud, que serán Cañero, Sánchez Mejías, Algabeno y Litri.

Se ultima el contrato por la empresa con varios ganaderos de las más famosas vacadas andaluzas.

Don Antonio Cañero

En el rápido de anoche marchó a Sevilla el rejoneador y estoqueador de reses bravas don Antonio Cañero.

Festival taurino

El próximo domingo, 15 del actual, se verificará en Carmona un festival taurino, en el que Cañero rejoneará y dará muerte a tres toros.

Bombita IV

El rebiletero cordobés Enrique Bejarano ha dejado de pertenecer a la cuadrilla de Cañero.

Será sustituido por el banderillero Bombita IV.

Pliegos de propuestas

Al Ayuntamiento de Córdoba han sido presentados cinco pliegos cerrados conteniendo las propuestas de combinaciones de toros para las corridas de las ferias de Mayo y Septiembre.

Llegada

Se encuentra en Córdoba el rico propietario y «sportman» taurómico don José Pérez de Guzmán y Urzáiz.

«Andalucía ilustrada»

El número de esta importante Revista cordobesa, correspondiente al mes de Febrero, contiene el siguiente sumario:

«Los amigos de Itálica», por M. Durán de Velilla; «Andalucía en Madrid», por Vicente Meña; «La Senda Luminosa», por Julio Bernácer; «Devoluciones de derechos de alcohol exportado al extranjero»; «Desde Sevilla. Preparando las fiestas», por J. Muñoz San Román; «La romería de Pedroches», por Antonio Ramírez; «Juan Eugenio Miñorance», por Luciano Villegas; «Mientras las criadas rien, las nenas callan», por el doctor César Juarrós; «La Máscara», por Francisco Arévalo; «El Tinguado de la farsa», por Marcelo San Lorenzo; «La Raza», por Adolfo Carretero; «La tormenta veraniega», por J. Valles Primo; «El Cañito del Olivo»; «Enfermedades del garbanzo», por Alfredo Fernández; Libros y Revistas, Amenidades y otros trabajos de redacción.

La mayoría de los trabajos literarios van ilustrados con dibujos, fotografías y caricaturas.

La plana central está dedicada al baile infantil de máscaras celebrado en el Circulo de la Amistad.

En la portada figura una preciosa fotografía del puerto de Cádiz, y en la contraportada un admirable fotograbado de la simpática artista cordobesa Encarnita Casallo.

Notas de la región

Almería

Un atropellado con suerte

En la carretera de Málaga fué atropellado por un carro el joven Manuel Gaitán Soler; de 17 años de edad, el cual resultó milagrosamente ileso.

Granada

El monumento a Manjón

El Directorio ha contribuido con mil pesetas a la erección del monumento a este insigne pedagogo.

Detención de un concejal

Según comunican de Almuñecar ha sido detenido el concejal don Francisco Romero, al cual se le acusa de ciertas arbitrariedades.

Jaén

Hallazgo de un cadáver

En el pueblo de Andújar fué hallado en estado de putrefacción el cadáver de una mujer.

En el asunto intervienen el juzgado y la guardia civil.

Málaga

Atropello de automóvil

El pescador Modesto Rodríguez Carrillo, de 63 años de edad, en el cruce del camino de Churriana, fué alcanzado por el automóvil número 1.444, propiedad de don José de la Muela.

El anciano fué trasladado en grave estado al Hospital Civil.

Accidente desgraciado

En la Alameda de Colón se desbocó el caballo que montaba el carrero Juan Sabastro Gómez, de 33 años de edad, arrojándolo violentamente al suelo.

En la Casa de Socorro del distrito le fué apreciada la fractura de la base del cráneo, siendo calificado su estado de gravísimo.

Sevilla

Conferencia interesante

Merced a las gestiones del Ateneo sevillano, el ilustre expresidente del Consejo de ministros señor conde de Romanones, dará una conferencia en dicho centro.

La fecha, que aún no ha sido designada, se espera con gran expectación.

Sustracción

El oficial de telégrafos don Julio Rodríguez Loro, ha formulado una denuncia ante la Comisaría de Vigilancia por sustracción de dos mil pesetas en la oficina del Giro telegráfico.

El juzgado de la Magdalena entiende en el asunto.

«Cancionera»

Con enorme éxito se ha presentado la compañía de Lola Membriyes con el admirable poema quinteriano.

Con este motivo la prensa sevillana dedica unánimes elogios a dicha compañía.

NOTAS LOCALES

Anoche, en el rápido, regresó de Madrid nuestro querido amigo el ex-senador don Florentino Sotomayor.

—En el mismo tren y procedente de la corte llegó a nuestra ciudad el teniente de alcalde don Amador Fragero.

—También ha regresado de Madrid, a donde fué a someterse a una delicada operación quirúrgica, don José M.^a Rey Carrasco.

—Acompañado de su hija ha regresado a Córdoba, después de pasar en Madrid unos días, el inspector jefe de primera Enseñanza, don José Priego López.

—Anoche, en el rápido, regresó a Palma del Río el alcalde de aquel Ayuntamiento, don Francisco Molero Ruiz, querido amigo nuestro.

—Nos ha visitado Juan Zamora Lozano, protagonista de un pequeño suceso ocurrido en una casa de la calle de los Moriscos el día 7 del actual, para rogarnos digamos que no es casado, como hacía constar el parte remitido a la Comisaría. Juan Zamora es soltero y está a punto de contraer matrimonio. Si es así, que sea para bien.

—Se encuentra restablecido y ayer asistió a su despacho oficial, el presidente de la Audiencia don Fernando Badía Gandarias. Muy de veras lo celebramos.

—Ha fallecido en esta capital la abuela de la gentil artista Dora la Cordobesita, a la que enviamos nuestro pésame.

—En Cabra ha recaído en la grave dolencia que hace algún tiempo viene padeciendo, la respetable señora doña Purificación de la Cuesta, viuda de Algaba. Deseamos el pronto y total restablecimiento de la distinguida enferma.

—Casa Aguirre de Madrid y San Sebastián llegará la próxima semana con magníficas colecciones de vestidos, abrigos y sombreros, hospedándose en el Hotel Regina.

—A LAS SEÑORAS.—Ha llegado el representante de la Casa Oyarzun de San Sebastián, y tendrá la **exposición de modelos de vestidos** de Primavera en el Hotel Regina, únicamente el viernes y el sábado. Los mismos días expondrá **sombreros de señora** de Mágica Hermanas, también de San Sebastián.

La Granadina

Alfonso XIII, 30

Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (esquina al Paseo del Gran Capitán)

Las preferidas del público cordobés por sus excelentes géneros.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar. 4.000 pesetas. Calle del Gran Capitán, Pel...

De sol a sol

El día, coquetonamente primaveral, nos ofrece dos notas llenas de optimismo y de simpatía con el debut forense de don José Rodríguez y Ruiz del Portal, que actuó con gran acierto en esta Audiencia, defendiendo a un «ratero», y con un nuevo cartel, lleno de alegría y de arte, representando a la Mezquita, que es un alarde de buen gusto. A nosotros, que amamos a Córdoba y que ansiamos su resurgimiento espiritual, nos satisfacen estas muestras gallardas de saber y de arte.

El alcalde, que puede decirse que es el único, en muchos años, que se acordó que Córdoba pertenece a la política y espléndida Andalucía, va dotando a los jardines de flores y a los infantiles pulmones de oxígeno, con agradables entretenimientos, que le harán ser gran amigo de los niños, que, aunque menos práctico, es mucho más venturoso y más espiritual que serlo de las personas influyentes.

La información telegráfica, además del misterioso viaje de don Alfonso Sala a Madrid, nos da una noticia sensacional: que Belmonte toreará en Bilbao. ¿Qué nos importa el misterio de Sala aquí donde todo gabinete, y sobre todo si es político, resulta un verdadero misterio con la realidad del retorno de Juanillo?

Según afirma Mayendia se han dado las últimas pinceladas al Estatuto provincial; hágalo Dios que sea con la misma fortuna que lo hizo «Aristo Téllez» en el boceto del cartel de feria.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Doña Loniza Beckurik, don José Berasaluce, marqués de Montefuerte, don Carlos Bes Allimes, don Ernesto William Greg y don Nicolás Gómez.

Hotel España y Francia

Don Eduardo Navarrete, don Emilio Morales, don Francisco Murillo, don Rafael Rodríguez, don Rafael Alvarez, don Carlos Serrano, don Antonio Ramos y don Vicente Saavedra.

Gran confitería

“LA PERLA”

Por su fina elaboración, se recomienda las empanadas de pescada y salmón, como igualmente los muchos y variados géneros que expresamente para los días de cuaresma trabaja este establecimiento.

Trut Refining Compagny
New-York
VALVULOIL
LUBRIFICANTES

Pídalo en Gareges.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Los sucesos de anoche

Chofers denunciados

Por dejar abandonados sus vehículos en las paradas de automóviles de las calles de Diego León y Conde del Robledo, han sido denunciados Manuel Caballero Prieto, Francisco Cañizares Carmona, Alfredo González Mérida, Pablo Prieto Castilla, Francisco Bellido Pino y Antonio Cruz Ramírez.

Por daños

A la Alcaldía ha sido denunciado Manuel Rodríguez Rodríguez, por dejar abandonada una caballería, que causó daños en las plantas del jardín de la plaza de Gerónimo Paez.

Al Hospital

Por los camilleros de la Casa de Socorro ha sido conducido al Hospital de Agudos, José Cobos González, que yacía sobre la vía pública enfermo y sin recursos.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas, durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

José López Morales, heridas contusas en el temporal y arco superciliar derechos, y luxación del húmero izquierdo; Concepción Muñoz Mendoza, intoxicación por sustancia nociva; Joaquín García Morales, herida incisa en la mano izquierda; Francisco Cruz Bujalance, herida incisa en la mano derecha; Encarnación Alcalá Cueto, herida contusa en la región frontal; Rosa García González, contusión de segundo grado en el torax y muslo izquierdo; Julio Triviño Navarro, herida contusa en la región frontal y José Guerrero Redondo, contusión en el pie derecho.

Por malos tratos

En la comisaría de Vigilancia presentose anoche Rosa García González, de 24 años, y domiciliada en un prostíbulo de la plaza de la Alhóndiga, denunciando a un tal Bartolomé Holanda Muñoz, que habita en otra casa de dicha plaza, el cual lo propinó una soberana paliza en el día de ayer a la denunciante, causándole contusiones, de las que hubo de recibir asistencia en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

Un accidente

En la Casa de Socorro ha sido curada de una herida incisa, de pronóstico reservado, en la región frontal, Encarnación Cueto, de 42 años, con domicilio en la calle Ruano Girón.

La herida se la produjo a consecuencia de una caída.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Del Extranjero

(POR TELÉFONO)

El crimen de Cesson

París 12.—Un horrible crimen ha venido a llenar las páginas de los sucesos.

En la villa Santa Genoveva, del pueblo de Cesson, habitaba un septuagenario parálitico y sordo, el señor Copois, su hijo Julio, de 56 años, y su nuera Emma Galnt, de 58 años. Esta mañana, un pariente, al llegar a la villa y encontrarla toda cerrada, cosa inusitada porque sus inquilinos eran madrugadores, forzó la puerta y penetró en la casa, encontrando el cadáver de la señora Copois, con la cabeza cubierta de heridas; su marido había disparado sobre ella, dejando sobre una mesilla varias cartas dirigidas a su hermano, en las cuales le prevenía que, arruinado por el juego, iba a poner fin a su vida.

La policía comenzó a practicar pesquisas, sin resultado alguno. Sin embargo, en las primeras horas de la tarde ha sido encontrado sobre las aguas del Sena el cadáver de Julio Copois. Se supone arrojarse desde el puente inmediato que atraviesa el gran río.

El parálitico, al conocer esta otra noticia, ha muerto repentinamente.

Bandido que comparece ante el jurado.—¿De la familia Abd-el-Krim?

Coutances 12.—Ante el jurado de la Mancha, ha comparecido hoy el joven Gastón Durant. Se le acusa de robo y tentativa de asesinato. El día 14 de Julio del pasado año, hallándose de criado al servicio del doctor Ogier, penetró a media noche en el dormitorio de su amo y se apoderó de diversos objetos de valor, entre los cuales se encontraba un revolver de rica empuñadura y una daga árabe de gran valor, con cuyas armas pretendió matar al señor Ogier.

El fiscal ha apreciado las agravantes de alevosía, nocturnidad y abuso de confianza.

Los médicos alienistas dictaminan que el bandido Durant tiene una responsabilidad muy limitada, porque sus facultades intelectuales acusan alguna alteración.

Dícese que la daga robada al señor Ogier perteneció al abuelo de Abd-el-Krim.

Prefirieron morir que vivir uno sin el otro

Lillo 12.—En el Canal de Mark-en-Baruel se han encontrado los cadáveres de dos jóvenes, el de Gabriela de Fosse y el de Julián Dumani, de 18 y 17 años respectivamente.

Según referencias familiares, los cadáveres pertenecen a los mismos jóvenes que un día antes del suceso se personaron en la Prefectura diciendo que si no remediaban el impedimento que hacían los familiares para casarse, se suicidarían.

En la Prefectura lo tomaron a broma, no haciéndoles ningún caso.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz
se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS



Los buenos perfumes



se distinguen por su intensidad y delicadeza. Los hay que por su originalidad, marcadamente española, evocan las bellezas de nuestro suelo y las fragancias de nuestras flores.

Esos perfumes son los de la nueva serie de productos Jardines de España. Úselos usted y le encantarán. Por su calidad y pureza, representan la perfección máxima en artículos de perfumería. Los

Jardines de España

perfuman el mundo.

PERFUMERÍA GAL
M A D R I D

Jabón. - Colonia. - Extracto.
Polvos. - - Loción, etc.

Información telefónica

Ayer, como jueves, no celebró Consejo el Directorio.-Calvo Sotelo ha estado en Palacio informando al Rey del Estatuto provincial.-Se proyecta erigir a Cambó una estatua como autor del proyecto de electrificación del puerto de Pajares.-En Marruecos aumentan las sumisiones de familias que entregan sus armas.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid, 13 de la 1 a las 4 m.

Calvo Sotelo en Palacio

Se ha sabido que el director general de Administración local, Calvo Sotelo, estuvo en Palacio en la noche del miércoles informando al Rey sobre los extremos esenciales del Estatuto provincial.

La lucha contra el cáncer

Se espera la llegada a Madrid del reputado especialista francés Gustin Godair, presidente de la liga internacional de la lucha contra el cáncer, quien se propone dar un curso de conferencias tratando de la curación del cáncer.

Carne argentina

El breve llegará a Madrid una expedición de ciento cincuenta toneladas de carne congelada procedente de la Argentina, quedando las restantes hasta cuatrocientas en Barcelona.

Magaz en la presidencia

A las cinco de la tarde llegó el marqués de Magaz a la presidencia.

Al observar que estaban allí los periodistas, les dijo:

—Ya veo que vienen ustedes a pesar de que hoy, como jueves, no celebramos Consejo. Seguramente esperarán que les dé algunas noticias, pero no ocurre nada.

Agregó que el domingo próximo iría a Málaga para asistir al acto de inauguración del cable España-Italia y la Argentina, a cuyo acto asistirá también el ministro de Comercio de la nación vecina.

Noticias de Marruecos

De las conferencias celebradas con el general Primo de Rivera se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que cada vez aumenta más el hambre y la desorientación entre las cábilas próximas a nuestra línea, siendo cada día más frecuentes las presentaciones de familias que se someten haciendo entrega de las armas.

El hambre y las enfermedades están causando estragos entre los jarkeños.

No hubo Consejo

Ayer, por ser jueves, no celebraron Consejo los vocales del Directorio.

Una conferencia

En el Centro Gallego ha pronunciado una notable conferencia Hernández Usera, escritor portorriqueño, acerca de los procedimientos de colonización de los emigrantes españoles.

La disertación fué muy interesante.

Tahonero encarcelado

Ha sido encarcelado el tahonero Manuel Castro, por ejercer coacción para que no se venda el pan llamado de familia.

Fin de la temporada en Eslava

Pretextando el fin de temporada, la empresa del teatro Eslava ha cerrado dicho coliseo, siendo, al parecer, la verdadera causa, que la Bárcona se halla indispuerta y pasará a continuar su actuación a un teatro de Barcelona.

En Romea se suspenden las funciones

La empresa del teatro Romea ha acordado suspender las funciones en vista de los excesivos derechos que cobran los autores.

Accidente de automóvil

En el paseo de Recoletos chocó contra una farola un automóvil, resultando heridos sus ocupantes José Díaz y Presentación Pamplona, madre del anterior.

Para inspeccionar las obras

De la comisión encargada de inspeccionar las obras de la calle de Santa María de la Cabeza, donde ocurrió días pasados el trágico derrumbamiento, han sido nombrados presidente don Francisco Furnier y secretario don Juan Infante.

No hará campañas

El señor Vallando ha decidido abstenerse de hacer campaña alguna de carácter político.

Suspensión de una vista

Por enfermedad del abogado defensor señor Barriobero, se ha suspendido la vista de la causa señalada para hoy en el Supremo de Guerra contra un paisano, por desacato.

Fiscal del Supremo

Ha jurado el cargo de fiscal del Supremo de Guerra el coronel Góngora, recientemente nombrado.

De provincias

ALMERIA

Dos aviadores en peligro

Almería 12.—Ha atracado a este puerto el vapor «Egiptier», trayendo a bordo a dos aviadores que recogió en alta mar, víctimas de un accidente de aviación y en gravísimo peligro.

El avión se hundió, siendo providencial el salvamento de sus tripulantes.

Hundimiento en una mina

Almería 12.—En una mina del coto de «Santa Cruz y San José» ha ocurrido un hundimiento, pereciendo el obrero Juan Cortijo y resultando varios contusionados.

ALICANTE

Una muerte algo rara.—Se sospecha de la esposa de la víctima

Alicante 12.—En el pueblo de Lenia ha ocurrido un suceso sangriento que ha despertado gran interés por las circunstancias que en él concurren.

Se presentó en la jefatura de policía la vecina Francisca Mengual denunciando que cuando paseaba por la carretera con su marido fueron sorprendidos por tres atracadores, los cuales dieron muerte a su esposo.

La policía hizo averiguaciones, comenzando por trasladarse al lugar indicado por Francisca para practicar un reconocimiento ocular y comprobar si en efecto se encontraba al cadáver.

En el lugar del suceso vió la policía huellas de dos personas que corresponden al matrimonio.

El cadáver del esposo de Francisca se encontraba en efecto a un lado de la carretera y presentaba varias heridas de arma de fuego.

Se llamaba la víctima Vicente Pérez.

Los dueños de una hacienda próxima manifestaron a la policía que habían oído tres disparos y vieron que corría una mujer, asegurando que no vieron a ninguna otra persona.

La esposa de Vicente ha incurrido en contradicciones, no pudiendo explicar claramente cómo ocurrió el suceso.

Han recaído sospechas sobre Francisca, suponiéndose que sea la autora del crimen.

El juez ha ordenado su encarcelamiento

BADAJOS

Se muere de la impresión

Mérida 12.—En una casa de mala nota que regenta Antonia Monje, penetró un individuo llamado Leocadio Pérez en estado de embriaguez.

Entabló discusión con la citada ama de la casa y le propinó un botellazo en la cabeza, hiriéndola.

Al ver esto la pupila María Marcos, sufrió un síncope a causa de la impresión que le produjo la escena, falleciendo a consecuencia de un colapso cardíaco a los pocos minutos.

Leocadio ha sido detenido por la policía.

JAEN

Detención de un pájaro de cuenta

Jaén 12.—Se ha practicado la detención del súbdito alemán Osvlado Friedrich, acusado de tres muertes y varios delitos de robo, el cual está reclamado por las autoridades de aquella nación.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Parte oficial de Marruecos

El comunicado oficial de Marruecos facilitado anoche dice que aumentan cada día las sumisiones, presentándose numerosas familias de cabileños haciendo entrega de sus armas, confirmando las noticias anteriormente recibidas en la conferencia con el alto comisario.

Weyler académico

El domingo próximo se celebrará en la Academia de Ciencias sesión plena para recibir académico al general Weyler.

Contestará al recipiendario el académico don Ricardo Bertrán.

Se acusa de un delito fantástico

Alicante 12.—En la cárcel de Novelda se ha presentado un individuo llamado Fulgencio Expósito, acusándose de haber cometido un espantoso crimen, del que no se tenía noticia.

Sometido a un interrogatorio, pudo comprobarse que el joven Fulgencio estaba fantaseando para que lo metieran en la cárcel, donde él suponía que habría de estar confortablemente alojado y nutrido.

BARCELONA

Vista de una causa

Barcelona 12.—Mañana se verá la causa instruida contra la celebrada artista Mari Focela, por el suceso del Teatro Goya.

Asistirán como testigos varios espectadores que se consideraron ofendidos por los coulés de la artista.

Para asistir a un banquete

Barcelona 12.—En el expreso de Madrid ha llegado a ésta el presidente del Colegio de agentes de cambio para asistir a un banquete que se ofreció en el hotel Ritz al presidente de este Colegio para festejar la concesión que se le ha hecho de un distintivo honorífico.

El atentado contra "Medialuna"

Barcelona 12.—Ha sido puesto en libertad José Baquer, detenido como supuesto autor del atentado contra José Martínez (a) Medialuna.

Este se niega a declarar quienes son sus agresores, insistiendo en que no los conoce.

Se espera el traslado a ésta del detenido en Valencia, Manuel Sastre, quien se supone es el verdadero autor del atentado.

BILBAO

El gobernador a Madrid

Bilbao 12.—Ha marchado a Madrid el gobernador civil de la provincia.

CORUÑA

Partido de fútbol

Coruña 12.—Se ha celebrado un partido de fútbol entre el equipo argentino «Boca Juniors» y el «Deportivo local».

Ganaron los argentinos por tres tantos a cero.

OVIEDO

Un busto a Cambó

Gijón 12.—Se ha iniciado la idea de erigir un busto a Cambó, como autor del proyecto de electrificación del Puerto de Pajares.

VALENCIA

La corrida de mañana.—La fiesta de San José

Valencia 12.—Ha llegado a ésta el Niño de la Palma para tomar parte en la corrida que se celebrará mañana en esta plaza.

Se han levantado más de catorce gigantescas fallas para el día de San José.

Fleta cantará en tres funciones

Valencia 12.—La empresa del Teatro Principal ha contratado al tenor Fleta para que tome parte en tres funciones, que serán: «Tosca», «Aida» y «Carmen».

El general Ruíz del Portal

Valencia 12.—El general Ruíz del Portal ha visitado la Sociedad de Viticultores. Después estuvo conferenciando con el gobernador.

Un banquete

Valencia 12.—Se ha celebrado un banquete en el Hotel Victoria, organizado por los funcionarios de Correos, en honor del general Ruíz del Portal.

Este marchará esta noche a Madrid.

El señor Francos Rodríguez no regresará a la corte hasta mañana.

ZARAGOZA

Desaparición de una joven

Zaragoza 12.—Ha desaparecido, siendo inútiles cuantas pesquisas se han practicado para averiguar su paradero, Eustasia Roger, joven de 19 años de edad y de singular belleza.

Se estrellan contra un árbol

Zaragoza 12.—Esta mañana chocó contra un árbol en la carretera de Madrid un automóvil de esta matrícula, resultando muerto el chófer, Ramón Adam, y heridos graves varios viajeros que se dirigían a la corte para oír al tenor Fleta.

De Marruecos

Se recrudece el temporal

Melilla 12.—Se ha recrudecido el temporal. Los barcos surtos en el puerto han tenido que reforzar sus amarras. Se hace peligrosa la navegación.

Un europeo conferencia con Abd-el-Krim

Melilla 12.—Se sabe que ha llegado a Axdir un europeo procedente de Fez para conferenciar con Abd-el-Krim.

El contrabando

Melilla 12.—En la zona francesa se ha intensificado la vigilancia para impedir el contrabando de los rebeldes.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Fallecimiento de un Consejero

Paris 12.—En el Hospital de San Antonio ha fallecido el Consejero municipal de Paris, señor Morin, tan conocido en el campo comunista. Ha muerto en la más grande miseria.

Robo en una escuela

Paris 12.—En la escuela de Horticultura los ladrones se llevaron cuantos objetos había en los pupitres de los alumnos. También fracturaron la caja de caudales de la Administración, llevándose 4 890 francos que había.

Las luchas de los kurdos

Paris 12.—Noticias de Constantinopla dan cuenta de la salida para Diarbekir de un contingente de refuerzo para las tropas que luchan contra los kurdos.

Parte de dicha ciudad ha sido incendiada y destruida por el incendio.

Muerte de un boxeador en el Rung

Londres 12.—En un combate de boxeo celebrado en un baile próximo al puerto, en el que contendieron Max Alised, londinense, y Thomas D'Arbuit, noruego, éste dió tal golpe a su adversario, que le produjo la muerte instantánea.

Con este motivo, se promovió un formidable escándalo, pues todo el público londinense, como es natural, intentó lynchar a D'Arbuit. Se hizo necesaria la intervención de la policía.

Reunión de la Comisión permanente

A las siete y media de la tarde y bajo la presidencia del alcalde interino don Pedro Barbudo se reunió la comisión permanente del Excmo. Ayuntamiento, con asistencia de los tenientes de alcalde señores Bellido Luque, Eguilior Hoces, Revuelto, Gutiérrez y Junguito.

Se trataron los numerosos asuntos de trámite que figuraban en la orden del día, siendo el principal por su importancia la moción del señor Eguilior sobre reforma de las Ordenanzas municipales vigentes, asunto que se resolvió designando una comisión de concejales y funcionarios municipales que, presidida por el alcalde, acometa la empresa de reformar el código local hoy vigente.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado
Merlúza a la riojana.

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

Homenaje al alcalde don José Cruz Conde

(Lista de adheridos número 14)

Doña Teresa Alcedo, 0'50 pesetas; doña Clotilde González Soto, 0'25; señorita María del Carmen López, 0'50; señorita Josefa González Arjona, 0'25; señorita Angeles González Arjona, 0'25; don Juan Jiménez Osuna, 1; don Santiago Jiménez, 1; don José Chinchilla, 1; don Miguel López, 1; don Antonio Raldal, 1; don Antonio Ortiz Natera, 1; don José Santonja Pérez, 1'25; don Romualdo Castro, 1'25; don Enrique Illorente Flores, 1'25; don Emilio Velasco Estepa, 1'25; don Rafael Crespo Criado, 1'25; don Alfredo Usano de Tena, 1'25; don Miguel Gozález Escribano, 1'25; don Luis María Aparicio, 1'25; don José Gutiérrez Fernández, 1'25; don Rafael H. de Mendoza, 1'25; don Rafael Verdiguier, 0'25; don Adolfo Arjona, 1'25; don Francisco Lacoba, 1'25; don Manuel González Mancilla, 0'25; don Antonio Aranda, 1.

Don Julio Alarcón Gómez, 1'25; don Angel García, 1'25; don Carlos Puertas, 1; don José Furriel, 1; señorita Adela Gómez, 0'50; señorita Dolores Rodríguez, 0'50; don Rafael García, 0'50; don Rafael Rodríguez, 0'50; don Federico Criado, 0'50; doña Dolores Comba, 0'50; don Rafael Villén Mohedano, 2; don Enrique Redel, 2; don Luis Polo Ariza, 1; don Juan José Luque, 1; don Francisco Sánchez, 0'50; don Espiridión Núñez, 0'50; don Rafael del Río, 0'50; don Juan A. Díaz, 0'50; don Francisco Simón, 0'50; don Antonio Trujillo, 1;

don José Cromadas, 0'50; don Leopoldo Moreno Malo, 0'50; don Rafael Luque, 1; don Emilio Miranda Rico, 1; don Manuel Jiménez Muñoz, 0'50; don Francisco Valverde Morales, 2; Casa Remington, 2; don Isidro Caballero, 2; don Antonio Cañero, 2; don T. del Mon, médico de Montoro, 2; don Miguel García, 1; don Jerónimo Vega, 2; don Joaquín Milla, 2; don Agustín García Solano, 0'50; don Pedro Delgado, 2; don José Chinchilla, 2; don Antonio Bonitez, 0'25.

Don Pedro de Toro y de la Prada, 2; don C. Martínez Redondo, 2; don Manuel Córdoba, 2; don Miguel Márquez, 2; don Joaquín de la Cuesta Costi, 2; don Pedro Delgado de la Orden, 1; don Cirilo Ferrer Tordera, 2; don José Martín Gorriz, 1; don Rafael Reyes Ramírez, 0'25; don José Li-

nares Simón, 2; don Mariano Amo Serrano, 1; don Miguel Ortega, 1; don Benito Canelas, 2; don Rafael Gómez de Aranda, 0'55; don Marcial Bellido Luque, 2; don Emilio Rodríguez, 2; don José de la Aldea, 0'50; don Manuel Retamosa, 0'25 Un cordobés, 0'20; don José Ferrer Tordera, 2; don Francisco Rivera Rey, 2; don Juan Barasona Santaló, 2; don Francisco Velasco Vergel, 2; Un obrero, 0'25; don Francisco J. López García, 2; don Francisco Morales Tejedera, 2; don Antonio de la Cuesta Romero, 2; don Rafael de la Cuesta Romero, 2; don Manuel Ruiz, 1; don Luis Moreno, 0'25; don Manuel Requena, 0'25; doña Dolores Vergel viuda de Muñoz, 2; don Enrique Casanueva Riquelme, 2; don José R. de Vergel, 2; don Juan Alberán Jiménez, 1.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corsel Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientro o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 33. Teléfono, 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmoua Hermanos y C.^a, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Arrendamiento.—Desde el 24 del corriente se hace de un espacioso piso principal inferior, con azotea y lavadero, instalación de luz eléctrica y agua, independiente; en precio de 115 pesetas mensuales, en la casa número 6, Plaza del Ángel (San Hipólito). Horas de verle de 2 a 5 de la tarde.

Academia de corte y confección para señoritas. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Desde el día se arrienda un portal independiente en la calle Eduardo Dato número 7, próximo a la Puerta de Gallegos. Razón, S. de Rincones número 6, de diez a una.

Garbanzos blancos, especiales para sémola. Dirigiéndose, Hijos de José Delgado Martínez.

Molino Eléctrico.—En el Campo de San Antón, número 5 (Puerta Nueva), se triturarán granos a presencia del interesado al precio de una peseta los cien kilos. En el mismo se vende toda clase de cereales y leguminosas a precios económicos. Teléfono 47. También se vende aceite por arrobas, precio de competencia comercial.

Por cambio residencia vendo barato auto. móvil Essex 6 cilindros, con dos mil kilómetros. Sánchez de Feria 2, duplicado. Vendo también muebles.

Portal propio para industria se arrienda en la calle Pedro Rey, a 50 metros de la Plaza de Abastos. Razón, San Pablo número 46; donde se vende una cancela, puertas y escalera fija de madera.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Jiménez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Relojería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad).—Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se arrienda piso bajo, calle Candelaria, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barrosó y Castillo, número 49.

Se arrienda un portal calle Romero Barros sin número, para muebles o desahogo de comercio, no siendo cosas inflamables. Razón, San Francisco 45.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Se traspasa establecimiento de comestibles, sitio céntrico. Informará, don Pedro Delgado fonda Andaluza, calle Niño Perdido. No se admiten corredores.